

Wildegg, 6. Januar 2020

Museumsjahr 2020 mit grosser Sonderausstellung in Windisch

Das Museum Aargau präsentierte traditionellerweise am Dreikönigstag einen Ausblick aufs Museumsjahr 2020 und krönte dabei bereits zum vierten Mal seit 2017 den Aargauer König des Jahres. In den Hallen von SBB Historic in Windisch, wo das Programm des Museumsjahres 2020 dieses Jahr vorgestellt wurde, ist ab dem 3. April die Sonderausstellung "Von Menschen und Maschinen" zu sehen: ein Streifzug durch die Aargauer Industriegeschichte. Die Schlösser, der Legionärspfad Vindonissa und alle anderen Standorte des Museum Aargau öffnen ihre Tore am 28. März unter dem Thema "Aufgeblüht!".

In Anwesenheit von Regierungsrat Alex Hürzeler gab das Museum Aargau einen ersten Einblick ins Programm des neuen Museumsjahrs. Im Mittelpunkt stehen einerseits eine grosse Sonderausstellung zur Aargauer Industriegeschichte sowie die Gartenpracht und die Natur der einzigartigen Standorte des Museum Aargau.

In der künftigen Ausstellungshalle bei SBB Historic in Windisch bekamen die Anwesenden erste Eindrücke der geplanten Ausstellung "Von Menschen und Maschinen". Das Museum Aargau rückt ab 3. April die grosse Vielfalt von Aargauer Industriebetrieben ins Zentrum und beschreibt deren Innovationskraft und Entwicklung. Die Besucherinnen und Besucher können gleich beim Start der Ausstellung entweder in die Lebenswelt einer Arbeiterfamilie oder eines Patrons eintauchen. Die Ausstellung zeigt im zweiten Teil eine breite Palette an Objekten, alles Produkte, welche die Aargauer Industrie hervorgebracht hat: vom Haarfön, einer Skibindung, dem Bleistiftspitzer über Teigknetmaschinen, Designlampen bis hin zum Staubsauger und Fahrrad. Firmengeschichten werden aufgerollt und interessante Einzelheiten zu den Objekten erzählt.

Im letzten Teil wagt die Ausstellung einen Blick in die zukünftige Arbeitswelt und thematisiert dabei die Arbeit der Zukunft und stellt Fragen zur Auswirkung von Digitalisierung, künstlicher Intelligenz und Automatisierung. Diese Fragen werden im Rahmenprogramm zur Sonderausstellung in einer Gesprächsreihe vertieft.

"Aufgeblüht!" an allen Standorten

Mit den schönen Gärten und der Natur setzen die Schlösser Wildegg, Lenzburg, Hallwyl und Habsburg, die Klosterkirche Königsfelden und das Römerlager Vindonissa im Programm einen Kontrast zur lauten Arbeitswelt der Sonderausstellung. Die Besucherinnen und Besucher finden unter dem Thema "Aufgeblüht!" in den Gärten und Parkanlagen einerseits Erholung, dank verschiedenen Angeboten kann man die Gärten aber auch ganz unterschiedlich erleben oder kennenlernen.

SCHLOSS LENZBURG
SCHLOSS HALLWYL
SCHLOSS HABSBURG
SCHLOSS WILDEGG
KLOSTER KÖNIGSFELDEN
VINDONISSA MUSEUM
LEGIONÄRSPFAD VINDONISSA
SAMMLUNGSZENTRUM EGLISWIL
INDUSTRIEKULTOUR AABACH

Der 4. Aargauer König wurde gewählt

Bereits zum vierten Mal wurde mittels Dreikönigskuchen am 6. Januar unter den zahlreichen Gästen ein König gekrönt: Rinor Kastrati aus Spreitenbach wird das ganze Jahr über freien Eintritt in die Schlösser Lenzburg, Hallwyl, Wildegg und Habsburg, in den Legionärspfad Vindonissa und das Vindonissa Museum sowie das Kloster Königsfelden geniessen.

2020 – ein Museumsjahr mit vielen neuen Veranstaltungen

Das Museum Aargau präsentiert 2020 neben den bewährten Grossveranstaltungen und Märkten im Herbst einige neue Veranstaltungen.

Vom 1. bis 3. Mai gastiert mit "Living History" auf Schloss Lenzburg die Comthurey Alpinum. Die Reenactment-Gruppe stellt im Schlosshof Szenen aus den Hochmittelalter nach und gibt dem Publikum Einblicke in die damalige Lebenswelt.

Auf Schloss Hallwyl lassen sich in der Woche vom 21. bis 26. Juli Bauern und Handwerker aus dem Spätmittelalter nieder und zählen während ihres Aufenthalts auf die Mithilfe der Besucherinnen und Besucher. Diese helfen bei alltäglichen Verrichtungen wie Hühner füttern, Beete pflegen, Schuhe flicken und Seile für den Schlossherrn herstellen.

Ebenfalls auf Schloss Hallwyl findet im Oktober der Textilmonat statt, der die Textilherstellung im Seetal und den vielen Nebentälern im Aargau ins Zentrum rückt. Das Publikum darf sich am Webstuhl versuchen, mit alten Geräten Bänder knüpfen und mit Holzdruckmodels Stoffe bedrucken.

Zum Jahresabschluss finden dann erstmals an zwei Standorten des Museum Aargau ein Weihnachtsmarkt statt: traditionellerweise auf Schloss Wildegg und als Premiere auf Schloss Habsburg.

Auskunft für Medienschaffende

-Marco Castellaneta, Direktor Museum Aargau, Telefon 079 350 08 69

-Sibylla Fischer, Leiterin Marketing & Kommunikation, Telefon 062 887 12 35

Bildmaterial zum Herunterladen:

www.museumaargau.ch/medien

Vorschau auf Eröffnungen und grössere Veranstaltungen 2020

28. März	Saisonstart Schlösser Lenzburg/Hallwyl/Wildegg, Kloster Königsfelden, Legionärspfad
2. April	Vernissage Ausstellung "Von Menschen und Maschinen"
3. April	Mittelalterlicher Festschmaus, Schloss Lenzburg
5. April	Eröffnungsfest, Legionärspfad Vindonissa
1.-3. Mai	Living History Anlass (Comthurey Alpina)
2./3. Mai	Grosser Setzlingsmarkt ProSpecieRara, Schloss Wildegg
3. Mai	Drachentalfest, Schloss Hallwyl
8. Mai	Mittelalterlicher Festschmaus, Schloss Hallwyl
4.-9. Juni	tanz & kunst, Kloster Königsfelden
7. Juni	Coop Hello Family Day, Schloss Lenzburg
7. Juni	Römertag, Legionärspfad Vindonissa und Vindonissa Museum

21.-26. Juli	Bauern und Handwerker auf Hallwyl, Schloss Hallwyl
4.-8. August	Handwerker-Parcours, Legionärspfad und Kloster Königsfelden
14. August	Mittelalterlicher Festschmaus, Schloss Hallwyl
23. August	Fauchifest, Schloss Lenzburg
5./6. September	Klapperlapapp Märchenfestival, Schloss Wildegg
18.-20. September	Grosser Mittelaltermarkt, Schloss Lenzburg
26./27. September	Tulpenzwiebel- und Genussmarkt, Schloss Wildegg
4. Oktober	Schweizer Schlössertag
11. Oktober	Vindonissapark-Fest, Römerlager Vindonissa, Kloster Königsfelden, Schloss Habsburg
17./18. Oktober	Mosttage und Herbstmarkt, Schloss Hallwyl
4.-6. Dezember	Wiehnachtsmärt, Schloss Wildegg